

Alcoy, un mes 150 pesetas.—Trimes- ab otre, 450 id.—Fuera, 525 id.—Extran- jero, 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe- seis anuncios y reclamos la Administracion.

NÚMERO SUELTO, 10 CÉNTIMOS

Año VIII.

REDACCION, CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL.

EL SERPIS PERIODICO DE LA MAÑANA

Alcoy, Martes 10 de Marzo de 1885.

ADMINISTRACION, CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL.

Núm. 2126

Se suscribe en Alcoy, en la Admi- nistracion calle del Mercado número 9. Imprenta, a donde se dirigirá toda la correspondencia.

NÚMERO ATRASADO, 25 CÉNTIMOS.

Revista científica.

LOS PROGRESOS DE LA QUÍMICA.

En la notable introduccion del diccionario de química pura y aplicada de Mr. Wurtz, se explica a grandes rasgos toda esa historia química que acabamos de desenvolver rápidamente. Las teorías están expuestas en capítulos que tienen por títulos los químicos que han tenido mas señalada influencia. Respecto a Dalton y a Gay Lussac trata las proposiciones definidas y múltiples y la hipótesis atómica de una parte y la ley de los volúmenes gaseosos de otra. Respecto a Berzelius la hipótesis electo-química con su anotacion simbólica y sistema dualístico llevado hasta el último extremo. La union de Laurent y Gerhardt es bien definida de este modo por Mr. Friedel. Laurent y Gerhardt, unidos en su obra como en su vida; el primero desenvolviendo y ensanchando las ideas de Dumas sobre la sustitucion de la teoria del tipo por la de los núcleos y el segundo colocándose desde luego de una manera algo excesiva en el tipo de la teoria dualística por su sistema unitario, modificando y corrigiendo luego sus ideas bajo la influencia de los descubrimientos nuevos para ponerlos de acuerdo con estos, sobre todo con los amoniacos compuestos de Wurtz y de los éter mixtos de Williamson, viniendo a parar en la teoria de los tipos, es decir a las fórmulas racionales y mas claras despues de haber comenzado a batir en brecha todas las fórmulas racionales. Esto inspiró la idea de comparar todos los cuerpos bajo un mismo volúmen de

vapor, los nuevos pesos atómicos deducidos de esta consideracion, la nocion de las series homólogas y de las funciones químicas forma gran parte en la construccion del edificio químico moderno, por un hombre muerto en la flor de su edad, antes de haber podido sacar la consecuencia de estas ideas originales y fuertemente ligadas entre sí.

Nuevos descubrimientos; los de los ácidos fosfónicos de Graham, de la glicerina y sus compuestos por Mr. Berthelot llamaron la atencion sobre los compuestos mas complejos que el simple tipo agua. Wurtz dice Mr. Friedel, interpretó su formacion por la existencia de radicales susceptibles de sustituirse en varios átomos de hidrógeno, con otras tantas moléculas de agua; mostró este valor de sustitucion creciente en los radicales orgánicos con el número de los átomos de hidrógeno que les han sido quitados; y como consecuencia de ello tomó un carburo saturado disminuido de dos átomos de hidrógeno y encontró el radical diatómico.

Volvamos a esta nocion de la atomicidad considerandola de una manera general a cuando se calcula la simetria de construccion que es visible en los compuestos inorgánicos del azoe, del fósforo, del arsénico y del antimonio; cuando se considera al mismo tiempo este hecho que el poder combinator del átomo que arrae está siempre satisfecho por el mismo número de átomos, puede uno admirarse que no se haya reconocido mas pronto el valor de la atomicidad en el sentido en que se la comprende hoy.

Esta nocion de atomicidad no fué conocida hasta 1850 por Cooper, y al mismo año Kekulé



D. O. M.

A las nueve y media de la mañana de hoy se celebrará en la Parroquial Iglesia de Santa Maria, un solemne ANIVERSARIO, en sufragio del alma de

DOÑA MARIA MOYA SEGURA,

VIUDA DE D. JUAN SOLER.

Su familia ruega a sus amigos y conocidos asistan a tan religioso acto.

Alcoy 10 Marzo 1885.



D. O. M.

En el día de hoy, despues de las Oraciones, comenzará en la Parroquial Iglesia de San Mauro y San Francisco el rezo por el eterno descanso de

DOÑA CONCEPCION VALOR DOMENECH.

La familia suplica la asistencia a tan religioso acto, que tendrá lugar en el Altar del Santísimo Cristo, excepto los miércoles y viernes en que se verificará en la Capilla de la Comunión.

Alcoy 10 Marzo 1885.

«Oh señor! dijo Silvia juntando las manos con santo fervor, habré sufrido ya bastante? ¿No apagareis esta hoguera que en las fuerzas de mi cuerpo y de mi alma se consume?»

«Oh Dios mio! Dios mio! mata! este amor en mi corazón, ó matadme a mí con él!»

«Pero decid, la preguntó Sofia, ¿no tenéis el derecho de estar irritada del abandono en que Champmortain os dejaba?»

«Efectivamente; pero no debia yo haber escuchado los consejos de esa justa cólera. Ella fué la que me persuadió... Oh! Dios os preserve de experimentar jamas semejante tentacion! a castigar a mi marido de aquel abandono haciéndole temer el mio.»

«Amigos fatales, para quienes la coqueteria es un juego que creen fácil a todas las naturalezas, me persuadieron a que a mi vez despertara los celos de mi marido.»

«Imprudentel dijo Sofia

«Que hayis sido la falta... yo no lo sé, yo no sezo, compadhezco a los que caen en ellas... como quiera, digo que abandono poco a poco en casa. Yo no le amaba Sofia, porque su ausencia ningún vacío producía en mí...»

«Pero al fin llegó un día en que sufrí, creyéndome y en el punto en que sufrí que era imposible por un...»

«Ella dijo Sofia con un movimiento de terror. «Oh! comprendo entonces nuestro espíritu, vuestra desesperacion... Comprendo como lasterado debió...»

«No repuso Mad. de Champmortain con una voz palpitante. «Mi corazón...»

«Yo pensé entonces como vos, pero ahora que sé lo que es el dolor del corazón...»

«Oh Dios mio! apaciguad este tumulto de mi alma en que me estravió, esta sed de amar que me consume y que nunca podré apagar?»

«¿A quién amaré yo ahora? ¿A quién me atreveré a amar sin el temor de estrellarme mas que nunca en alguna pasión egoísta, en algún odioso cálculo.»

«Oh! la traicion, la desesperacion, el llanto, todos los dolores de una passion despreciada, son preferibles a esta soledad de corazón.»

«No confiar en nada, no creer en nada, no aguardar nada, eso es horrible.»

«Caminar así aislada en la vida, sin encontrar en ella un asilo, donde el corazón pueda desahogarse, ni tener un escollo, donde pueda estrellarse, es morir.»

«Nadar en un vacío infinito donde no se encuentra ningún objeto que se espere alcanzar, aun cuando este vacío se hallase iluminado por la luz mas resplandeciente del cielo, es tan espantoso como el caer en las tenebrosas profundidades del infierno.»

«Oh Dios mio! apartad este vértigo de mí. No me dejéis sola conmigo misma.»

«Tengo necesidad de amar... Mi corazón se muere de tedio y de fastidio...»

«¿Quién me amará, Dios mio?... ¿a quién amaré yo?...»

Asi pensaba Sofia, si se puede llamar pensar a aquellas ardientes aspiraciones que se perdian en el espacio; a aquel clamor de un corazón solitario, al cual nada respondia.

Una nueva impulsión la hizo rechazar con terror aquellos estériles deseos, y juntando las manos rogó a Dios la librase de tan funestos pensamientos.

Hallábase Sofia sumergida de este modo en su llanto y su plegaria, cuando de pronto oyó a su lado unos crueles sollozos y los mas dolorosos gemidos...

Escuchó... Era Mad. Champmortain la que así gemia en la habitacion inmediata.

Sofia creyó si acaso se habria puesto peor: salió prontamente de su aposento y entró en el que ocupaba Silvia.

Pero al pisar el umbral se detuvo tan sorprendida como afemorizada.

Mad. de Champmortain medio desnuda, se hallaba de rodillas sobre la alfombra; su cabello en desorden, caía hasta los pies, y la desgraciada, con la cabeza y el cuerpo fuertemente inclinados hacia atrás, y las manos dirigidas hacia el cielo, esclamaba en medio de convulsivos sollozos:

«Dios mio, Dios mio, Dios mio! ¡tened piedad de mí!»

Sofia corrió hacia ella; ésta la miró, y de nuevo dejó correr sus lágrimas diciendo:

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

estableció el valor triatómico ó tetatómico del carbon.

Esta doctrina no ha podido ser definida sino gracias á los progresos extraordinarios que la química orgánica ha hecho desde hace veinte años, progresos tan sorprendentes que es casi imposible hoy á un sábio cultivar todas las partes de un campo casi sin límites y en que los trabajadores se ven obligados á hacerse un dominio limitado.

La teoría de la atomicidad de los elementos ha llegado á ser un motivo de discusión y el punto de partida de numerosos trabajos. Puede uno colocarse del lado de Kekulé que sostiene el carácter inalterable de la atomicidad de cada elemento ó del lado de Frankland que admite la variabilidad de este carácter. Según Mr. Roscoe, y muchos otros químicos la teoría de atenuidad no puede quedar en los términos absolutos donde se le había colocado desde el principio; pues dice Mr. Roscoe, si el progreso de las investigaciones ha demostrado que es imposible en muchos casos fijar una atomicidad sobre un elemento que entra en un gran número de compuestos, es así mismo imposible mirar lo contrario como un progreso; y si quisiera atribuir á un elemento tantos átomos como compuestos forma con algún otro elemento no se haría por un circuito desviado, sino volver á la antigua ley daltoniana de las combinaciones en proporciones múltiples.

A pesar de las dudas que se hayan podido suscitar en casos particulares sobre una aplicación general de la ley de los átomos, no se puede negar que las relaciones generales de los elementos que esta cuestión ha dado á conocer, son muy importantes é indican la existencia de leyes naturales de gran alcance. Por esto Mendelejeff y Lothar Meyer han encontrado la ley de periodicidad de los elementos. Guiados por los principios de que las propiedades químicas de los elementos por una función periódica de los pesos atómicos ó que la materia se encuentra dotada de propiedades análogas cuando el peso atómico de un elemento se aumenta en igual número, nos encontramos en estado de poner un orden nuevo en la nomenclatura química.

Incognitus.

En el domingo último ingresaron en la Caja de Ahorros de esta ciudad, pesetas 2918 por 94 imposiciones, de las cuales son nuevas 6 y se han satisfecho pesetas 307587 á solicitud de 19 imponentes, 5 de ellos por saldo.

Ha sido promovido al cargo de Magistrado de la Audiencia de lo criminal de Murcia, el Juez de primera instancia de Orihuela D. Antonio Garcia Galiano.

Anteanoche se estrenó, como oportunamente anunciamos, en la iglesia de San Agustín, la "Plegaria á San José," espresamente escrita para los ejercicios que en dicho templo se están celebrando, por el maestro compositor señor Arnedo, y el jóven poeta Sr. Fans Garcia. La parte de canto estuvo encomendada á don José Soler, que demostró una vez mas sus excelentes dotes artísticas.

La obra que nos ocupa es una inspirada página musical y poética que honra á sus autores y que gustó mucho, por lo que les felicitamos.

Antes de la "Plegaria," se cantaron dos números de los "Dolores," que compuso recientemente el laureado alumno del Conservatorio Nacional D. Miguel Santonja, y los cinco números restantes de las dos composiciones del mismo género que tiene escritas el maestro compositor Sr. Jordá. Nuestro compañero en la prensa D. José Mariano Milego, ha sido absuelto por la Audiencia de lo criminal de Alicante, en la causa por delito de imprenta que se le tenía formada.

Reciba nuestro parabien. En Alicante corre como verídico el rumor de que Gayarre irá á cantar un corto número de funciones en aquella capital, cuando termine sus compromisos en Valencia.

HIGIENE DE LA SEMANA.

Todos los años el mismo tiempo; todos los

años iguales peligros; todos los años consejos idénticos, y siempre las mismas enfermedades.

Afecciones catarrales, en particular la angina, son las reinantes.

Cuantas personas visitamos padecen de estos afectos, á pesar de saber todos que hay que abrigar la garganta en los dias de viento, no aligerarse de ropas, aunque el sol caliente un poco, y ser parcos en las comidas. ¡Cuándo obedecerán á La Higiene estos españoles paños!

(De La Higiene).

La Asociación de maestros de Dénia prepara la celebración por cuarta vez, de unas conferencias pedagógicas.

Con lisougero éxito se representó el sábado por la noche en el Teatro principal de Alicante, la comedia en dos actos *Equivocaciones*, original de nuestro paisano el diputado provincial don Julio Puig Perez. El autor fué llamado á la escena, no presentándose por no hallarse en el Teatro.

El 40.º aniversario de los Víctimas del 8 de Marzo de 1844, que pagaron con su vida su amor á la libertad, tuvo lugar con gran pompa el domingo último en la capital de la provincia, habiéndose asociado á la manifestación, la población en masa.

Las honras fúnebres celebradas ayer en sufragio del famoso Penitente piamontés Casimiro Barello, fueron solemnisimos y estuvieron muy concurridos.

Refiriéndose á la Compañía del ferro-carril de Alcoy, dice El Consultor financiero en su último número.

"No ha desmentido la plaza el favor que los financieros se prometían para las obligaciones de esta Compañía. Después de la enagenación de los 2,000 títulos ofrecidos por su Administración al comercio de esta Bolsa, ni un momento han dejado de ser objeto de especial demanda los valores del carril de Villena á Alcoy.

En cada jornada se han efectuado operaciones en bastante escala, siendo este motivo de la firmeza que se nota en la cotización y del progreso de un entero en el espacio de siete dias.

Semejante tendencia por parte del capital es muy comprensible, á nuestro entender. Las obligaciones Villena-Alcoy tienen el interés abonable por trimestres, la amortización es tambien trimestral, y el pago se verifica á la vez en Barcelona y en Paris. Cuyas ventajas y facilidades no podian dejar de ser apreciadas por los rentistas y especuladores, algunos de los cuales no han vacilado en deshacerse de otros valores de su cartera para adquirir obligaciones Villena-Alcoy; no faltando asimismo banqueros que solicitan ya de la Directiva de esta empresa, mayor número de títulos, en razon á que la demanda crece y será luego difícil servirla.

Nos consta que uno de los arbitrajes que se ha observado estos dias, consiste en vender obligaciones del Directo para comprar Villena-Alcoy; y ello se comprende tambien, por cuanto las de esta última empresa tienen campo en que extenderse, al paso que las Directas han llegado quizás al último límite posible.

Están terminadas las obras del nuevo cementerio del pueblo de Agost.

El Sr. Gobernador civil encarga á los Alcaldes de los pueblos de esta provincia, remitan al Gobierno en el preciso término de tres dias, una relacion de todos los periódicos, así políticos como literarios y profesionales, que se publiquen en la actualidad en sus respectivas localidades, haciendo constar en la misma el nombre y domicilio de sus directores y dias en que ven la luz pública.

Hemos recibido un ejemplar de *El problema de la miseria resuelto por la armonia de los intereses humanos*, informe presentado por D. Ramon de Cala á la Junta formada en Cádiz para el estudio de la situacion de las clases trabajadoras y su mejoramiento, cuya obra, que cons-

—¡Oh! si sois vos la que el cielo en mi socorro os envia! ¡tened piedad de mil... ¡Piedad! ¡Piedad!

—Sosegaos, le dijo Sofia sentándose á su lado y procurando levantarla.

—No, le dijo Silvia; yo que soy tan culpable y desgraciada, estoy bien de rodillas ante vos que sois pura y feliz.

—¡Culpable vos! contestó aquella; no, no; estais padeciendo. Yo os consolaré si puedo hacerlo.

—Ocultó Silvia su frente entre las rodillas de Sofia y las inundó con sus lágrimas; despues levantándose de pronto, dijo:

—¡Oh! escuchad, es preciso que os lo diga todo; es preciso que mi corazón se desahogue, aunque despues me despreciéis, aunque me hagais traicion; es preciso que confie á alguien todo lo que padezco.

—Compadecida Sofia al ver aquel dolor tan cruel no sabía como consolarla; se habia quedado tan sorprendida al oír á Mad. de Champmortain acusarse de ser culpable; que temblaba el hacerla la menor pregunta.

Sin embargo se determinó á decirle:

—¿Es acaso Mr. de Champmortain la causa de esos pesares?

—¡Oh! contestó Silvia, menos proceden de él que de mi misma, aunque él sea la causa principal.

—¿La ligereza de su conducta quizá?

Hizo Silvia un movimiento negativo con la cabeza.

—¿Pues qué es?

—¿Qué es? dijo aquella con la mirada estraviada, es un amor insensato, celoso, furioso. Si, amo hasta perder el juicio.

—Pobre Silvia! exclamó Sofia toda atemorizada al ver la espresion ardiente y enérgica con que Mad. de Champmortain habia pronunciado estas palabras.

—Escuchadme, repuso Silvia, quiero decirlo todo, todo.

Hace dos años que me estoy mur endo, dos años que estoy ahogando mi corazón para que se calle.... Es necesario ya que hable.... Y mas vale que sea á vos que á él.

—¿Qué á él habeis dicho? ¿pues que él ignora?

—No, lo sabe, mas bien no sabe nada... Vos misma no me comprenderiais, si no os declarase esta locura desesperada que me atormenta. Escuchad.

Sabeis que hace cinco años me uní con Mr. de Champmortain.

—Si.

—Yo no le amaba, á nada amaba entonces. Educada en las austeras cos-

tumbres de un convento, acepté el matrimonio como el complemento de un deber para con mi familia.

No amaba yo á Champmortain; pero tampoco le tenia antipatía. Su elegancia su trato desembarazado, su constante buen humor, ese delicado tacto que sabía desplegar para vivir en la sociedad, y sobre todo los derechos del matrimonio, que entregan toda una mujer meaus, su corazón á aquel, cuya mano ha aceptado, y el respeto que yo tenia á todo lo que era un deber, me persuadieron de que le amaba.

Confundí con el amor esa servidumbre de mi alma, que me hacía obedecer á su voluntad y ceder á sus deseos.

Si oía hablar algunas veces de esas funestas y violentas pasiones que oprimen el corazón, le desgarran y le embriagan; pero consideraba como locos y comediantes á los que decían haberlas experimentado.

Por otra parte, debo decirlo. Sofia, la severidad de mi vida, apartaba de mi aun la apariencia de semejantes pasiones. Así vivía tranquila, ocupada entre mis deberes religiosos y los cuidados de mi casa, en la que acaso encontraba Champmortain una reserva que contrariaba la libertad de sus costumbres.

Que haya sido la falta suya ó mia, yo no lo sé, yo no acuso, compadezco á los que caen en ella; sea como quier, digo fué abandonando poco á poco su casa. Yo no le amaba, Sofia, porque su ausencia ningun vacío producía en mi alma, únicamente afectaba á la regularidad de mis costumbres.

Pero al fin llegó un dia en que sufrí cruelmente y fué aquel en que supe que era pospuesta por una indigna rival, por una mujer que marchita á todos cuantos se la acercan, y cuyo funesto poder conocéis mejor que yo.... Era Mad. Lucrecia Mañon.

—¡Ella! dijo Sofia con un movimiento de terror. ¡Oh! comprendo entonces vuestro espanto, vuestra desesperacion... Comprendo cuán lacerado debió quedar vuestro corazón.

—No, repuso Mad. de Champmortain con una voz palpitante. Mi corazón nada sufrió.

Yo pensé entonces como vos; pero ahora que sé lo que es el dolor del corazón, ya no me equivoco.

Mi vanidad se vió ajada, se rebeló mi orgullo. Dios me ha castigado por haber escuchado la voz de ese funesto sentimiento que precipitó del cielo al rey de los ángeles....

Lo que yo sufró ahora es el castigo que Dios me ha enviado, el abismo en que me hallo luchando, el fuego que me consume, son el infierno á donde me han arrojado...

tituye un volumen de cerca de 300 páginas se vende en Madrid, en casa del Editor D. Diego C. Romero, Jacometrezo 61, al precio de 1'50 pesetas el ejemplar.

Hace algunos días se hecho en la calle del Mercado una capa de grava que si bien, es conveniente en cuanto al afirmado de la calle, no deja de ser molesto por el tamaño de las piedras para los transeúntes, en mayor número en aquella calle que en otras, por ser sitio acostumbrado para pasear, y además siendo carretera.

De desear fuera que por quiera corresponder, dier on las ordenes oportunas para que sobre la capa de piedra se echára otra de arena y esperamos que se tomará la indicacion en cuenta en pró de la comodidad del público.

El día de ayer mejoró algun tanto sobre los anteriores, si bien no dejó de reinar un viente-cillo bastante molesto.

Pero estamos en Marzo y es fácil que sus peculiares variaciones den al traste con el buen tiempo, y el frio asome de nuevo la oreja.

Desde los últimos temporales, se halla cerrado el portillo de la calle de Horno del Vidrio, á causa de hallarse intransitable el camino á que aquel dá acceso.

Como esto redundaba en perjuicio de los que utilizaban dicho paso, llamamos la atencion del Municipio, para que se deje aquel espelito, ya sea por el mismo Municipio ó ya por particulares, segun á quien corresponda arreglarlo, como medida en beneficio del público.

Además hacemos notar al Municipio que en aquel sitio existe un paredon que constituye un inminente peligro, por estar amenazando ruina.

El exceso de originales nos obliga á dejar para mañana el extracto de la conferencia que anteayer tarde dió en "El Fomento," el socio D. Francisco Pastor Espi.

EL FERRO-CARRIL.

NUEVAS NOTICIAS.

El sábado, segun habiamos anunciado, se continuó la operación de correr los tramos del puente sobre el Vinalopó.

Los fuertes vientos de los dos días anteriores molestaron mucho para la construccion del castillete, y preparacion de enclavamientos, asi es que no pudo darse principio á correr los tramos hasta las cuatro de la tarde. Avanzaron diez metros mas, con la misma precision y regularidad que el día 3, como hemos dicho á nuestros lectores.

El domingo continuó la operacion, quedando á las cuatro de la tarde colocado ya sobre sus esbeltas pilas el tramo central, que mide 30 metros 20 centímetros de eje á eje de aquellas.

La operacion terminó con el mismo reposo, con la misma precision con que se empezó á llevar á cabo el martes anterior, ante un numerosísimo concurso que acudió de Villena y de Biar por la circunstancia de ser día festivo.

Los señores Ingenieros se felicitaron mutuamente y recibieron asimismo las felicitaciones de las personas peritas que se hallaron presentes, por la exactitud con que se hizo el corrido de los tramos, pues quedaron exactamente en la alineacion definitiva.

Apenas terminado dicho trabajo, empezó sin demora el desmonte de los andamiajes para que con la mayor celeridad, se levante la fábrica que en pilas y estribos ha de servir de apoyo á los dos tramos menores; y no dudamos que en fin del actual quedará completamente concluida esta importante obra, pudiendo tener lugar las pruebas oficiales de resistencia.

Enviamos nuestros mas sinceros plácemes, tanto á la Compañia del Ferro-carril, y en especial á su celoso y activo Ingeniero director, Sr. Calderon, como á la Sociedad "Material para Ferro-carriles y Construcciones," é inteligente personal de la misma, por el brillante coronamiento de una obra de tanto empeño y responsabilidad.

En la semana actual empezará el asiento de via entre el kilómetro 26,500 y la estacion de Bocairente siguiendo sin interrupcion, lo que ha de esperar que acaso antes del 31 de Marzo, que es el plazo marcado con autelacion, llegará la locomotora á saludar con su estridente silbido á los habitantes de aquella industriosa villa, en cuyo próximo regocijo nos complacemos.

En el ramal á Yecla, tenemos noticia de haberse instalado algunas brigadas de obreros hácia la mitad del trayecto, y que bien pronto se extenderá la actividad á toda su estension.

Se han hecho modificaciones ventajosas en todo el trazado que, disminuyendo las pendientes, producirán una traccion mas cómoda para la considerable cantidad de vinos y demas productos agricolas de aquella rica comarca.

Los trabajos empezarán simultáneamente en la estacion de Yecla, que será tan espaciosa y desahogada como exige su tráfico, merced á que el Municipio de aquella ciudad, con el noble empeño de fiel y celoso administrador de los intereses locales, secundado con general desinterés por el vecindario entero y por los propietarios, ha ofrecido á la compañía cuantos terrenos necesite para una estacion que llene por completo sus necesidades y cuantos ocupe la via en el término municipal.

Es verdaderamente digna de encomio la conducta del Municipio y vecindario de Yecla, en cuyo espejo debieran mirarse las demás poblaciones interesadas en una via que tantos beneficios ha de reportarles y, en pró de la cual cualquier sacrificio que se haga es poco, puesto que á la postre ha de ser reproductivo y ha de acarrear ventajas de gran consideracion.

Nos consta que la Division de Ferro-carriles de Madrid encargada de la inspeccion del de Villena á esta ciudad, ha remitido á informe de este Ayuntamiento el proyecto de emplazamiento de la estacion de Alcoy, con la distribucion de vias, situacion de los edificios, trazado de avenidas y servicios de viajeros y mercancías.

Acercá de esta importante noticia, que llega á nuestro conocimiento á última hora, nos ocuparemos mañana con la detencion que se merece y el interés verdadero que para nuestra poblacion entraña.

Correspondencias.

DESDE MADRID.

7 Marzo. A muchos ministeriales he oido censurar hoy, la complacencia con que la prensa de oposicion refiere ó alude á un supuesto conflicto con Italia, como consecuencia de lo sucedido en el palacio de la embajada española en Roma, al ser visitado por el Rey Humberto y la familia real. La historia de este asunto, relatada por los periódicos italianos es, que los reyes de dicha nacion, fueron invitados á una fiesta que debía celebrarse en las habitaciones del marqués de Molins y que habiendo llegado, el hecho á conocimiento del cardenal Jacobini, este protestó en el acto previniendo que si los reyes de Italia eran recibidos en el local de la embajada, seria inmediatamente llamado el Nuncio de su Santidad en Madrid y quedarían interrumpidas las relaciones diplomáticas entre la corte pontificia y España. Los periódicos de donde tomo estos apuntes añaden, que para conjurar el conflicto se dispuso abrir una puerta en un salon de las habitaciones del marqués de Molins por donde pasar al de la esposicion quedando de este modo condenada la otra puerta que es la de la embajada, pues como es sabido embajada y legacion ocupan en Roma un mismo edificio que es el antiguo palacio de España.

Asi dispuestas las cosas no hubo inconveniente en que la familia real fuese recibida en el gran salon y visitase la rifa; pero es el caso que hecho público lo sucedido, el gobierno italiano se ha sentido molestado, habiendo remitido al ministro una nota bastante dura que se cree provoque un nuevo incidente diplomático.

Hasta aquí los periódicos de Milán y Roma ahora oyendo á los amigos de la situacion no; solo no existe la nota del señor Mancini sino que hay grandísima exageracion en todo lo que con este asunto se refiere. Veremos en definitiva quien tiene razon y si carece ó no de fundamento lo que esta tarde se decia en la sala de Conferencias.

En la reunion verificada ayer tarde por el Directorio de la Izquierda, se acordó cooperar en todo lo posible á la inteligencia y concordia de las fracciones liberales; pero como este punto no era el que debía principalmente discutirse sino el de la prensa del partido y las divisiones del Circulo de la calle del Lobo, se acordó tras largo debate que el partido no tuviese órgano oficial y que fuesen reconocidos como periódicos izquierdistas todos aquellos que defendieran los principios de esta agrupacion pero no los que ataquen su disciplina, organizacion ó dogma. La otra cuestion ó sea la del Circulo, se dejó á la exclusiva competencia de los socios para que resuelvan lo que mejor le parezca. En resumen: que ni "La Izquierda Dinástica," ha sido excomulgada como algunos se prometian, ni el Directorio se ha atrevido á intervenir en las delicadas cuestiones que consumen y acabarán probablemente con el Circulo.

De la conferencia que mañana debe celebrarse entre los Sres. Elduayen y Morier, he oido hablar en distinto sentido: los ministeriales suponen que entre ambos ministros todo se tratará con perfecta unidad de miras, resultando acuerdo en la primera entrevista por no ser exageradas ni mucho menos, las pretensiones; en cambio los opositoristas aseguran que Sir R. Morier no oculta á nadie su disgusto por lo ocurrido con la cuestion del "modus vivendi," y que así lo hará ver al señor Ministro de Estado.

En el Salon de Conferencias se insistia esta tarde en que la combinacion de gobernadores no fué firmada ayer por S. M. sino anteayer en el Consejo de ministros; algunos fusionistas añaden, con protesta de los conservadores, que el Sr. Romero Robledo lo ocultó por fracaso de la combinacion definitiva.

En el Congreso ha seguido esta tarde la discusion sobre el "modus vivendi," y en el Senado el debate pendiente.

Madrid 8 Marzo 1885.

La anunciada interpelacion del señor obispo de Puerto-Rico sobre las relaciones de España con el Vaticano, ha sido hoy el tema de todas las conversaciones. Hay quien cree que de este debate, el gobierno y en particular el señor Pidal y Mon saldrán muy mal parados; pero otros—y estos otros son los ministeriales—suponen que el acto del prelado puertorriqueño carecerá de verdadera importancia, siendo una reproduccion por parte del gabinete de lo que dijo el señor Cánovas cuando pronunció su discurso sobre política internacional, el diputado señor Labra.

Como esperaban algunos opositoristas el ministro de Fomento no intervendrá en esta discusion; unicamente el presidente del Consejo será el encargado de contestar al señor Puig, y de hacerse cargo de sus argumentos en pró del poder temporal de los Papas y de la actual situacion del Pontificado.

Respecto á la otra cuestion italiana, ó sea lo sucedido en el palacio de España en Roma, al visitar los reyes la rifa de la legacion, los ministeriales continúan desmintiendo el conflicto que suponen una fantasia de los enemigos del gabinete. Esta tarde se ha vuelto á decir que las reclamaciones del cardenal Jacobini ante el sustituto del señor marqués de Molins, le constan ya al gobierno; pero que lo que no es exacto es la nota del ministro Mancini.

Como hoy el día ha estado metido en agua, los habituales concurrentes al salon de Conferencias no han dejado de asistir á él; y por cierto que tambien se ha hablado mucho de la actitud de los diputados catalanes, cuya mayoría suponen los constitucionales irritadísima contra el señor Romero Robledo. Acogiendo la version de un importante diario de la mañana, han supuesto muchas personas que los señores Durán y Bas, Planas y otros representantes de

Cataluña, se separarán del partido conservador-liberal, haciendo pública su resolucion en la sesion de mañana; algo he oido yo en igual sentido, pero no sé si por las gestiones que se practican, ó por otras causas, gran número de ministeriales dudaban que llegase á realizarse tal pronóstico.

La conferencia que ayer celebraron los señores ministro de Fomento y Nuncio de Su Santidad, parece que revistió gran importancia. Esta tarde se ha dicho que el señor Pidal y Mon sacó de ella la completa seguridad de que el obispo de Puerto-Rico no hará alusiones de cierto género al elemento católico que hoy apoya al gabinete presidido por el señor Cánovas.

De la combinacion de altos puestos en el ministerio de Hacienda, por pase del Sr. Oya (D. Ramon) al sub-gobierno del Banco de España, nada hay acordado todavía, siendo pues infundadas las conjeturas que se hacen sobre este particular.

El estreno del nuevo drama de Echegaray, titulado "Vida alegre y muerte triste," ha sido quizá el mayor éxito de los obtenidos en la escena del teatro Español, por el inspirado dramaturgo.

Boletín Religioso

SANTO DE HOY.—San Meliton. SANTO DE MAÑANA.—San Eulogio presbítero.

Todas las noches, después de las oraciones, continuará en la Capilla de la Comunión de la Parroquial de San Mauro y San Francisco el rezo por el eterno descanso de

Doña Rita Boronat Payá

VIUDA DE D. FRANCISCO PASTOR. La familia suplica la asistencia á tan religioso acto.

Ultima hora.

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE "EL SERPIS."

Madrid 9 Marzo (11 mañana.)

Se insiste en asegurar que el presidente de la república de Guatemala se ha proclamado Rey de aquel territorio.

El proyecto de ley de administración local y provincial casi puede asegurarse que no se acabará de discutir en esta legislatura.

Madrid 9 Marzo (11 40 tarde.)

Está próxima á publicarse una pastoral de obispo de Badajoz, en el mismo sentido que la del prelado de Plasencia.

Se hallá reunido el Consejo de ministros.

Madrid 9 Marzo (2 tarde)

Ha terminado el Consejo de ministros atribuyéndosele grande importancia.

Los ministros guardan mucha reserva acerca del resultado.

Se sabe que se ha tratado del conflicto surgido en la embajada de Roma, y de la actitud del alto clero, así como de la misión del marqués de Molins.

Madrid 9 Marzo (2'30 tarde)

En el Senado explanará esta tarde su interpelacion el obispo de Puerto-Rico señor Puig.

La sesion de hoy en el Congreso ofrece mucho interés.

Muchos diputados conservadores combatirán en la Cámara los presupuestos. Igu a conducta se proponen seguir varios senadores.

Se dice estar definitivamente acordada la disolucion del Ayuntamiento de esta corte.

Nodriza

Se desea una, de confianza, para criar en casa de los padres de la criatura. Informarán en esta Administración.

ALCOY 1885. Imprenta de Manuel Moltó. Mercado 9.

SECCION DE ANUNCIOS

Abono animal de la marca



ANCORA



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO son la mayor garantía para el consumidor.

ABONO animal de la marca "ANCORA",

Recomendamos a los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los árboles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por infinidad de cosecheros que lo han empleado. Lo garantizan sus fabricantes al que lo solicite. —FACUNDO VITORIA E HIJOS— Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos.

15. MERCADO 15.

MAQUINAS PARA COSER

de La Compañía Fabril

SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a 2,50 PESETAS semanales

Pagos al contado 10 pzs de rebaja.

Garantía verdadera e ilimitada.

Enseñanza gratis a domicilio.

Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY

15 MERCADO 15

EL PEREGRINO

EL ESTUDIANTE.

MARCAS EN PROPIEDAD, aplicables a libritos y carteras de papel para fumar.

Se venden

juntamente con varios enseres de taller y algunas existencias de papel confeccionado. Informará su propietario Angel Carbonell. Alcoy, Cordeta 23. Albacete: S. Antonio 1.

Se vende

una máquina de coser, sistema «SINGER», en muy buen estado y con gran rebaja de precio. Darán razón en esta Admon.

ESTOMAGO, NERVIOS, HUMORES

Usad las PERLAS KOCH grandioso e infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloración y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE.—«Congreso médico de Londres de 1892.—Desde hoy cesamos en aconsejar a nuestros Clientes la ida a los Establecimientos Binearios.—El uso de las PERLAS KOCH supera con ventaja a todas las Aguas minerales, conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOCH es e medicamento poderoso que la Medicina posee.—Dr. S. Sheffeld, Leeds, Laibot, Vison.

Las PERLAS KOCH están aconsejadas en todas las enfermedades CRONICAS y REBELDES. Su acción continúa obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción obre sobre la sangre, impidiendo de cuantos humores se encuentran en ella y sin producir desagrégio ni uno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido a su acción depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Pres. Caillet, Nerwais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer a ningún otro accidente sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen más energía y vigor a los tejidos dando a todo el organismo un estado perfecto de salud.—Pres. Dr. Uruguay, Santotio y Ugarte.

Precio de la caja 3 reales en toda España.

Se remiten prospectos en Español a cuantos lo deseen

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO

Rambá Cataluña, 104.—BARCELONA.

Se vende en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algun punto no las hubiera, pida en carta al Depósito de Barcelona con inclusión del valor e sellos o giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte-Americano en Barcelona de palabra o por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOCH serán contestadas gratuitamente.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

Table with 3 columns listing various businesses in Alcoy: GORRERIA, ZAPATERIA, ACADEMIA DE FRANCÉS, etc.

Importantísimo a la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contienen carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis, inévertadas bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposición Internacional de Niza distinción hasta ahora no concedida.

SE VENDE

una máquina de elaborar borra, dos harpones de trapo y borra, dos cilindros y cañizos de quemadora, y una bomba alimentadora de vapor. Darán razón en el tinte de la Sra Viuda de Andrés Sanz.

LA Moda Elegante.

periódico de señoras y señoritas

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social a que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA da en sus números profusión de modelos de trajes, de confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural, magníficos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas, al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto a toda señora que se sirva pedirlo por carta Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA. Carretas, 12, principal Madrid.

DANIEL CORTEZO Y COMP. EDITORES, BARCELONA.

BIBLIOTECA ARTE Y LETRA

Por suscripción: Un tomo mensual de 350 a 400 páginas, lujosamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores, con su correspondiente

REGALO

de otro tomo de la BIBLIOTECA CLASICA ESPAÑOLA, también encuadernado en tela con relieves. 16 reales.

ESPAÑA

sus Monumentos y artes.—su naturaleza e historia obra escrita por los Sres. Canovas, Castelar, La Fuente, Llorente, Madrazo, Murguía, Pi Margall, Piferrer, Pirala, Quadrado etc. etc. Edición ricamente ilustrada con fotografías, heliografías, cromos, etc.

Por suscripción un cuaderno semanal de 100 páginas 4 reales.

Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerías de España y Ultramar. Representante en Madrid, D. Juan E. de Bona, Prá-graso, 15, 2.º.

TALLER DE

CORTINAS PERSIANAS

Calle S. Mauro núm 14.